
Une Espérance Vivante
« Béni soit le Dieu et Père de notre Seigneur Jésus-Christ, qui,

selon son grande miséricorde, nous a régénérés pour une
espérance vivante par la résurrection de Jésus-Christ d'entre les
morts, pour un héritage incorruptible et sans souillure et qui ne
se fane pas, conservé dans les cieux pour vous, qui êtes gardés
par la puissance de Dieu par la foi pour un salut qui est prêt à

être révélé aux derniers temps »
(1 Pierre 1:3-5).

A la fin de l'évangile de Jean, le Seigneur avait promis à Pierre une longue
vie de service qui se terminerait par le martyre (Jean 21:18-19). Mais à
l'approche de ce jour, ce n'est pas la mort mais la vie éternelle qui l'occupe.
On le voit, surtout dans le premier chapitre de sa première lettre. Pierre
parle  d'une espérance vivante  en Christ  (v.1-5)  et  d'un héritage céleste.
Mais il ne regarde pas simplement le ciel comme il l'a  fait au début du
livre  des  Actes  (v.11).  Au  lieu  de  cela,  il  démontre  comment  cette
espérance vivante affecte profondément nos vies maintenant (vv.6-9). Cela
commence par une foi authentique et testée qui a finalement un héritage
céleste qui est certain, pur et éternel. Je me souviens avoir lu d'un frère qui
possédait un souverain d'or vierge. Il  a dit qu'il  ne montrerait  sa valeur
réelle  que lorsque la  tête  du souverain y serait  imprimée.  De la  même
manière, la pression de tester notre foi imprime les traits du Sauveur sur
nos vies.

Les prophètes de l'Ancien Testament attendaient avec impatience le Jour
de Grâce lorsqu'ils ont prédit les souffrances de Christ et les gloires qui
s'ensuivraient (v. 11). Par l'évangile et le ministère du Saint-Esprit, nous
qui étions autrefois si éloignés de Dieu possédons cette espérance vivante
en Christ (vv.10-12).

Pierre était un exemple frappant de la façon dont cette espérance vivante
en Christ nous sanctifie afin que nous ne soyons pas conformes au monde.
Mais en témoigner par une vie sainte. « Comme des enfants obéissants, ne
vous  conformant  pas  à  vos  convoitises  d'autre  fois,  pendant  votre
ignorance ;  mais  comme celui  qui  vous  a  appelés  est  saint,  vous  aussi
soyez saints dans toute votre conduite, parce qu' il est écrit : Soyez saints,
car je suis saint » (vv. 14-17). Pierre assure également que notre espérance
vivante est  certaine parce qu'elle  est  fondée sur l'amour de Dieu.  Nous
sommes rachetés  « par  le  précieux sang de Christ,  comme d'un agneau



sans défaut et sans tache » (v.18-21). Notre foi et notre espérance reposent
sur le Dieu qui nous a tant aimés en Christ. Il n'y a pas de plus grande
certitude.

Notre  espérance  vivante  est  une  espérance  purificatrice  basée  sur  la
vivante parole de Dieu (vv. 22-25). « Puisque vous avez purifié vos âmes
en obéissant à la vérité par l'Esprit dans l'amour sincère des frères, aimez-
vous les uns les autres avec ferveur d'un cœur pur, étant nés de nouveau,
non d'une semence corruptible mais incorruptible, par la parole de Dieu
qui vit et demeure éternellement ». Le compagnon apôtre et ami de Pierre,
Jean,  écrit  plus  tard  dans  le  Nouveau  Testament :  « Bien-aimés,  nous
sommes maintenant enfants de Dieu ; et ce que nous serons n'a pas encore
été  révélé,  mais  nous  savons  que  lorsqu'il  sera  révélé,  nous  serons
semblables à lui,  car nous le  verrons tel  qu'il  est.  Et quiconque a cette
espérance en lui se purifie, comme lui est pur » (1 Jean 3:2-3).

Comme nous nous réveillons dans un monde où les circonstances semblent
de  plus  en  plus  désespérées,  exprimons  l'émerveillement  de  notre
espérance vivante par notre foi vivante en notre Sauveur vivant.
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